

UNA EXPERIENCIA EXTENSIONISTA: PREVENCIÓN DE LA ENFERMEDAD DE CHAGAS. CIMINARI María Eugenia, MATOZ FERNANDEZ Marcia Luciana, FERNÁNDEZ Noelia y BRIGADA Ana María. Facultad de Química, Bioquímica y Farmacia. Universidad Nacional de San Luis. San Luis. Argentina.

La prevención es la batalla más importante en la lucha contra la Enfermedad de Chagas. Si bien, en nuestro país están funcionando programas de control y vigilancia, la llegada a la totalidad de la población no se concreta, en ese sentido, la extensión universitaria es una herramienta eficaz que complementa a los programas nacionales, provinciales y regionales. Se propone a la escuela como uno de los lugares más propicios para fundar las bases en el conocimiento de la Enfermedad, los vectores y los reservorios, teniendo en cuenta que la provincia de San Luis es una zona considerada endémica. Para llevar a cabo esta experiencia extensionista, se eligieron centros educativos de la localidad de San Francisco del Monte de Oro de la provincia de San Luis. Se trabajó en los niveles inicial, primario y secundario, siendo los actores principales por un lado los alumnos, docentes y directivos locales y por otro lado alumnos y docentes universitarios.

En el nivel inicial las actividades implementadas se basaron fundamentalmente en juegos y canciones. En el nivel primario predominaron los juegos de mesa rompecabezas y dominó que fueron adaptados a la temática. Previamente a las actividades lúdicas, se brindó la información necesaria sobre la importancia y el reconocimiento de la vinchuca y la prevención en el domicilio y peridomicilio

En el nivel secundario se enfocaron las actividades a fin de lograr la activa participación tanto de los adolescentes como de los estudiantes universitarios, aprovechando el interés común de ambos grupos, lo cual simplificó tanto la realización de los juegos, como la incorporación de los conceptos brindados en talleres extracurriculares. Las actividades lúdicas fueron: un juego de cartas que se basó en armar el ciclo de vida del *Trypanosoma cruzi* y una carrera de encintados cuya finalidad era armar un rompecabezas del vector.

El conocimiento del agente causante de la Enfermedad desde la educación no formal, a través de actividades lúdicas y la transmisión por parte de los alumnos de las escuelas llevó a que la población de San Francisco del Monte de Oro comience a incorporar la importancia de la prevención respecto de la enfermedad de Chagas.